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Федеральный закон об общественном контроле требует корректировок 

Законодательное Собрание Ростовской области 24.07.2017 

 

Федеральный закон об общественном контроле требует 

корректировок. Об этом заявила заместитель Председателя 

Законодательного Собрания Ростовской области – председатель комитета по 

законодательству Ирина Рукавишникова (фракция "ЕДИНАЯ РОССИЯ") на 

встрече представителей некоммерческих общественных организаций с 

прокурором области Юрием Барановым. 

По ее словам, в настоящее время выработан достаточно эффективный 

механизм взаимодействия органов государственной власти и общественных 

организаций в сфере общественного контроля. Вместе с тем многие 

положения соответствующего федерального закона требуют уточнений. 

– В частности, в законе обозначено три базовые формы общественного 

контроля: общественный мониторинг, общественная проверка и 

общественная экспертиза. При этом фактически могут быть реализованы 

только две из них. Общественная проверка может применяться только в 

случаях, специально предусмотренных в федеральном законодательстве. 

Насколько мне известно, пока такие случаи не определены. 

В ходе встречи были высказаны и другие предложения по изменению 

федерального законодательства в данной сфере. Все они будут обобщены и 

переданы для проработки в Общественную палату Российской Федерации. 

Предполагается, что они лягут в основу законодательной инициативы по 

внесению изменений федерального закона. 

 

Обсудили вопросы фермерства и продовольственной безопасности в 

республике 

Государственный Совет Удмуртской Республики 25.07.2017 

 

25 июля в Государственном Совете фракция "Справедливая Россия" 

провела круглый стол по вопросам фермерства и продовольственной 

безопасности в Удмуртской Республике. Модератором выступил 

руководитель депутатской фракции Фарид Юнусов. Открывая заседание, он 

отметил, что данное обсуждение позволит выявить основные проблемы, 

которые сегодня беспокоят фермеров и сельхозпроизводителей республики, 

и выработать пути решения некоторых вопросов, существующих в отрасли.  

Как рассказал фермер из Завьяловского района Иван Аришин, одной 

из главных проблем для сельхозпроизводителей являются трудности 

приобретения современной техники. Она стоит очень дорого, и фермеры не 

в состоянии её закупать. По мнению Ивана Аришина, необходимо более 



справедливое распределение субсидий между фермерами и крупными 

агрохолдингами, в том числе и на покупку сельскохозяйственной техники.  

Михаил Киселев, фермер из Шарканского района, отметил, что 

республике необходимо больше внимания уделять мясному скотоводству. 

По его словам, в Удмуртии есть большие возможности для развития данного 

направления.  

Также участники заседания высказались о необходимости создания 

кооперации – группы фермерских хозяйств – для регулирования ценовой 

политики в отрасли.  

Большие вопросы у фермеров вызывает и проблема сбыта своей 

продукции. Собравшиеся отметили, что в республике необходимо наладить 

систему реализации товара для мелких сельхозпроизводителей.  

Также были рассмотрены вопросы продовольственной безопасности, в 

том числе качества производимой продукции. Как рассказал заместитель 

Главного государственного ветеринарного инспектора Удмуртской 

Республики Лев Бурдов, сегодня в регионе проводится лабораторный 

контроль для своевременного выявления заболеваний, ветеринарными 

службами осуществляются плановые обследования животных, выполняются 

мониторинговые исследования для контроля качества продукции. По словам 

Льва Бурдова, одной из частых проблем, встречающихся при проверке 

продукта, является фальсификация товара. Он подчеркнул, что в целях 

уменьшения данной тенденции необходимо повышать штрафы за 

фальсификацию продукции.  

Подводя итоги круглого стола, руководитель фракции "Справедливая 

Россия" Фарид Юнусов отметил, что Министерству сельского хозяйства и 

продовольствия республики необходимо более тесно сотрудничать с 

фермерами в целях большего информирования о нововведениях в отрасли.  

 

Владимир Штыгашев: "Считаю справедливым "вернуть" водный налог 

в бюджеты субъектов" 

Верховный Совет Республики Хакасия 26.07.2017 

 

Руководители парламентских комитетов и комиссий поддержали 

законодательную инициативу своих коллег из Ставропольского края о 

внесении изменений в Бюджетный кодекс Российской Федерации в части 

изменений порядка распределения доходов от водного налога и платы за 

пользование водными объектами, находящимися в федеральной 

собственности.  Это решение было принято на очередном заседании 

Президиума Верховного Совета Республики Хакасия. 

Если ранее доходы от водного налога и платы за пользование водными 

объектами полностью оставались в бюджетах субъектов, то в настоящее 

время они подлежат зачислению в федеральный бюджет по нормативу 100 

процентов. 

По мнению ставропольских депутатов,  передача части доходов по 

указанным видам источников на уровень субъектов Российской Федерации 



позволит увеличить финансирование мероприятий, направленных на 

осуществление мер по охране водных объектов, расположенных на 

территориях субъектов Российской Федерации, капитального ремонта 

гидротехнических сооружений, находящихся в собственности субъектов 

Российской Федерации, и бесхозяйных гидротехнических сооружений, что, 

в свою очередь, благоприятно повлияет на увеличение объёма 

осуществляемых мер по охране указанных водных объектов, а также на 

качество их ремонта. 

 "Хочу заметить, что данный проект закона одобрен Советом 

Федерации. Более того, именно Совет Федерации рекомендовал Думе 

Ставропольского края выступить с инициативой по разработке и внесению 

законопроекта в Государственную Думу. Вопрос крайне актуален для 

Хакасии. Считаю справедливым "вернуть" водный налог в бюджеты 

субъектов. Поэтому, даю поручение оперативно отработать и направить 

наше решение инициаторам проекта и в Государственную Думу", -  подвел 

итоги обсуждения Председатель Верховного Совета Республики Хакасия 

Владимир Штыгашев.   

 

Закон об охране атмосферного воздуха принят в Приморье 

Законодательное Собрание Приморского края 26.07.2017 

 

Законопроект, разработанный комитетом по продовольственной 

политике и природопользованию, одобрен во втором и третьем чтениях на 

июльском заседании краевого парламента. 

Документ основан на положениях федерального законодательства, в 

том числе ФЗ "Об охране окружающей среды" и "Об охране атмосферного 

воздуха". Напомним, что в первом чтении законопроект был принят 24 мая 

текущего года. При подготовке ко второму чтению над документами 

работала рабочая группа с участием представителей прокуратуры края, 

управлений Роспотребнадзора и Росприроднадзора по Приморскому краю, 

ФГБУ "Приморгидромет" и департамента природных ресурсов и охраны 

окружающей среды. 

Закон "Об охране атмосферного воздуха в Приморском крае" 

регулирует отношения в области охраны атмосферного воздуха на 

территории Приморского края и направлен на обеспечение 

конституционных прав граждан на благоприятную окружающую среду и 

достоверную информацию о ее состоянии.  

Помимо государственного надзора документ предусматривает 

общественный контроль за охраной атмосферного воздуха. Он 

осуществляется общественными объединениями и иными некоммерческими 

организациями в соответствии с их уставами, а также гражданами в 

соответствии с действующим законодательством. Результаты общественного 

контроля, представленные в органы государственной власти Приморского 

края, подлежат обязательному рассмотрению в порядке, установленном 

действующим законодательством. 



 

Реализация права граждан, имеющих трех и более детей, на бесплатное 

приобретение в собственность земельных участков 

Государственный Совет-Хасэ Республики Адыгея 27.07.2017 

 

Депутаты республиканского парламента приняли Закон Республики 

Адыгея «О внесении изменений в Закон Республики Адыгея "О реализации 

права граждан, имеющих трех и более детей, на бесплатное приобретение в 

собственность земельных участков". 

Прежде чем принять данный Закон, депутаты совместно с Кабинетом 

Министров РА, Уполномоченным по правам человека в РА, 

представителями муниципальных образований провели соответствующую 

работу и проанализировали исполнение Закона РА "О реализации права 

граждан, имеющих трех и более детей, на бесплатное приобретение в 

собственность земельных участков". Проведенный анализ послужил 

поводом внести изменения, направленные на реализацию гражданами, 

имеющих трех и более детей, права на получение бесплатно в 

собственность земельных участков, находящихся в государственной или 

муниципальной собственности. 

В соответствии с принятым Законом, встать на очередь и 

получить бесплатно в собственность земельный участок сможет только та 

многодетная семья, которая состоит на учете в качестве нуждающихся в 

жилых помещениях. 

Необходимо отметить, что после вступления в силу принятых 

изменений многодетные семьи, которые уже воспользовались своим правом 

и получили земельные участки в аренду до принятия данного Закона, смогут 

их переоформить в собственность до истечения 10 летнего срока аренды. 

Гражданам, имеющих трех и более детей, которые были поставлены на учет 

для получения земельных участков до вступления в силу данного Закона, 

земельные участки будут предоставляться бесплатно в собственность без 

учета факта нахождения на учете в качестве нуждающихся в жилых 

помещениях. 

Также Законом Республики Адыгея "О внесении изменений в Закон 

Республики Адыгея "О реализации права граждан, имеющих трех и более 

детей, на бесплатное приобретение в собственность земельных 

участков" установлен предельный размер земельного участка, который 

будет предоставляться бесплатно в собственность гражданам, имеющим 

трех и более детей. Его площадь составит от 0,06 га до 0,25 га. 

 

К реализации социально значимых проектов будут привлекаться 

социально ориентированные некоммерческие организации 

Тамбовская областная Дума 27.07.2017 

  

Последние четыре года в области действует региональная программа 

«Развитие институтов гражданского общества». В неё входит подпрограмма 



«Повышение эффективности государственной поддержки социально 

ориентированных некоммерческих организаций». Её задачи – содействие 

развитию институтов гражданского общества, повышение гражданской 

активности населения, укрепление единства народов, населяющих 

Тамбовщину. Также привлечение СО НКО к реализации социально 

значимых проектов осуществляется в рамках программ по развитию 

культуры и туризма, образования, здравоохранения и физической культуры, 

и спорта. 

Претендующие на гранты и субсидии СО НКО должны пройти 

конкурсный отбор по нескольким номинациям: "Гражданско-

патриотическое воспитание", "Работа с детьми и молодёжью", "Развитие 

институтов гражданского общества". Уже поступила 91 заявка на участие в 

конкурсе.  

"Государственная политика по поддержке социально 

ориентированных некоммерческих организаций – это позитивная тенденция, 

инициированная Посланием Президента страны Владимира Путина 

Федеральному Собранию в декабре 2016 года. Мы должны выстроить 

прозрачную и конкурентную систему господдержки организаций, которые 

оказывают населению услуги социального характера", - сказал председатель 

областной Думы Евгений Матушкин.  

Также нужно содействовать развитию волонтёрства, 

благотворительности; вовлекать СО НКО в межэтническое общение с целью 

выстраивания отношений, основанных на уважении традиций и культуры 

представителей других национальностей, отметил Евгений Матушкин.     

 

О защите прав граждан, инвестировавших свои денежные средства в 

строительство многоквартирных домов 

Верховный Хурал (парламент) Республики Тыва 28.07.2017 

 

Комитет Верховного Хурала (парламента) Республики Тыва по 

энергетике, строительству, транспорту и жилищно-коммунальному 

хозяйству провел заседание, где рассматривался законопроект, 

разработанный министерством строительства и жилищно-коммунального 

хозяйства "О защите прав граждан, инвестировавших свои денежные 

средства в строительство многоквартирных домов или приобретение жилых 

помещений на территории Республики Тыва". 

Государственно-правовым управлением Верховного Хурала 

(парламента) Республики Тыва, после поступления принятого 

постановлением Правительства Республики Тыва законопроекта "О защите 

прав граждан, инвестировавших свои денежные средства в строительство 

многоквартирных домов или приобретение жилых помещений на 

территории Республики Тыва", с приложением финансово-экономического 

обоснования, будет проведена правовая экспертиза. 

 

 



Сергей Никонов выступил на экологическом форуме "Зеленый щит" 

Законодательное Собрание Свердловской области 28.07.2017 

 

На площадке Уральского государственного горного университета 

состоялся межрегиональный экологический форум "Зеленый щит", 

организуемый при поддержке Общероссийского Народного Фронта. 

Участники обсудили ряд важных вопросов в области экологии и охраны 

окружающей среды. 

Центральной темой обсуждения форума стала проблема лесопарковых 

зон зеленых поясов вокруг российских городов. Для Урала данный вопрос 

особенно актуален, поскольку множество промышленных предприятий, 

расположенных в границах городов, оказывают на их экологию негативное 

влияние. Важность этой проблемы подтвердил Председатель комитета 

Законодательного Собрания по аграрной политике, природопользованию и 

охране окружающей среды Сергей Никонов, выступивший на форуме. 

"Наши граждане регулярно обращаются в Законодательное Собрание 

области с вопросами о судьбе лесопарковых зон, – рассказал Сергей 

Никонов. – И это понятно. Ведь зеленые пояса – это настоящие легкие 

наших городов. Мы должны не просто сохранить, но и благоустроить их. 

Это вопрос экологической безопасности Урала. Поэтому одним из пилотных 

городов в этой программе станет Екатеринбург".   

В рамках форума выступили спикеры из нескольких регионов УрФО, а 

также – с помощью селекторной связи – федеральные эксперты в области 

экологии из Москвы и других субъектов РФ. На площадке круглого стола 

участники вынесли ряд предложений по улучшению экологической 

ситуации в регионах России. После перерыва форум продолжился 

тематическим семинаром департамента лесного хозяйства по Уральскому 

федеральному округу для муниципальных депутатов малых уральских 

городов, чтобы они по возвращении из Екатеринбурга могли поделиться 

почерпнутой на форуме информацией с коллегами. 

 

 
 Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Зикеев Вячеслав Алексеевич 

(8652) 26-75-56 


